
Compte rendu de l’assemblée générale du 28/10/2016 

 

 

 

 

 

Membres du bureau présents : 

Marilyne BRUNO 

Mariannick CHASSIER 

Jean-Robert GRIBAUDO 

Patricia LAINE 

Xavier MAQUET 

Christophe RAVOT 

Nadège RAVOT 

Thierry ROBIN 

 

Membres du bureau excusés : 

André BEAUCIEL 

Michel BRUNO 

 

 

Etaient également présents : 

05 membres de l’association 

01 représentant du conseil municipal d’Azay-le-Rideau : Mr Frédéric BRUZEAU 

 

 

 

 

Ordre du jour : 

 

- Rapport moral 2015-2016 et perspectives 2016-2017 

- Bilan sportif 2015-2016 

- Rapport financier 2015-2016 

- Questions diverses en rapport avec la municipalité. 

- Pot de l’amitié  

 

 

 



 

1. Rapport moral 2015-2016 : 

 

Ce rapport est présenté par le Président du Judo Club : Xavier Maquet. 

 

Xavier remercie Mr BRUZEAU et les adhérents présents pour cette assemblée générale, 

souligne que les AG rassemblent sont généralement peu suivies mais que cela démontre peut 

être le bon fonctionnement de l’association.  

 

La déclaration intégrale du président est reproduite en annexe du présent compte rendu. 

 

L’exposé débute par un point sur l’évolution du nombre de licenciés : 

- 114 en 2013-2014. 

- 123 en 2014-2015. 

- 110 en 2015-2016. 

 

Avec sa centaine de licenciés le club est dans la moyenne nationale, nous avons cependant les 

moyens d’accueillir plus de monde.   

 

Sur les 110 licenciés de l’année passée 58 ont renouvelé leur licence, 2 ont changé de club. Le 

taux de renouvellement atteint donc 54%, sensiblement équivalent aux années précédentes (de 

50 à 55% selon les années).  

 

Le judo est l’une des disciplines qui accueille les enfants dès 4 ans ce qui explique la forte 

proportion de très jeunes enfants. Malheureusement, de nombreux enfants quittent le club dès 

qu’ils ont accès aux autres sports. Le JCR doit progresser et fidéliser ses adhérents. 

 

Xavier rappelle le principal objectif du club : donner à chacun l’envie et la possibilité de 

devenir et rester judoka.  

 

Pour atteindre cet objectif il propose de se tourner vers l’extérieur en participant à toutes les 

manifestations proposées : 

 

- interclubs, 

- autres types de championnats (ex : participation cette année d’une équipe au 

championnat de France UNSS), 

- entraînements de masse (ex : cette année les benjamins ont assisté aux CPS ce qui a 

été remarqué au niveau départemental), 

- événements exceptionnels (ex : venue de deux champions à Ballan Miré en 

novembre), 

 

ou en  s’investissant dans d’autres activités : 

- arbitrage, 

- commission sportive. 

 

Un débat est lancé sur les raisons du manque de participation aux différentes sorties proposées 

par le club.  

- Manque de confiance des enfants dans leurs capacités ? 

- Manque de volonté ou de disponibilité des parents ? On retrouve, en effet, toujours le 

même petit groupe lors des différentes compétitions. 



 

Proposition est faite de proposer et favoriser le covoiturage lors des sorties afin de favoriser 

les sorties pour les enfants dont les parents ne pourraient se déplacer. A noter : une  nouvelle 

disposition fiscale devrait permettre aux accompagnants de défiscaliser une partie de leurs 

frais.  

 

La question de la mixité du club est posée. Le ratio adhérents masculins/féminins est 

d’environ 60% pour  40% toutes catégories confondues (dans certaines catégories le rapport 

s’inverse). 

 

En termes de répartition par communes, on compte à peu près 40% de ridellois. 

 

 

3. Rapport d’activités 2013-2014   : 

 

Ce rapport est présenté par le vice-président : Christophe Ravot. 

 

Le bilan sportif complet est annexé au présent compte rendu.  

 

Christophe rappelle qu’un challenge interne destiné à récompenser la participation aux sorties 

et les résultats a été mis en place cette année au sein du club. 

 

Chez les enfants on constate une participation assez faible aux compétitions, malgré cela les 

résultats sont régulièrement au rendez-vous : 

 

- Poussins : 10 enfants sont sorti au cours de l’année, 3 régulièrement. 

Bons résultats au tournoi des « Petits tigres » avec 1 argent et 6 ors.  

- Benjamins : 2 enfants sont sorti au cours de l’année, l’un d’eux n’a pas renouvelé. 

Bons résultats de Mélissandre qui devrait continuer.  

- Minimes : Valentine et Jade sortent régulièrement et les résultats sont au rendez- 

  vous.  

Valentine première en coupe Open bassin sud. 

Jade 3ème en départemental. 

Participation aux championnats UNSS avec Anaelle et Margot. 

Valentine et Jade se lancent dans l’arbitrage, 2ème et 14ème, qualifiées 

pour les compétitions régionales. 

Salomé fait 2ème au tournoi national de Ballan en 11/2015. 

- Cadettes : Salomé fait 3ème en open bassin sud (1/4 de finale du championnat de 

France). 

 

La première participation cette année au championnat UNSS à Nevers est à souligner. La 

participation à cette compétition a eu lieu sous la responsabilité d’un des professeurs de sport 

du collège avec un accompagnateur du club. Notre équipe a pu rencontrer une centaine 

d’équipes venues de toute la France après avoir réussi à se qualifier lors d’une première 

compétition au niveau régional. Tout cela s’est déroulé dans une « super ambiance », 

expérience à renouveler. 

 

Chez les adultes, 4 sortent régulièrement et là encore avec des résultats : 

 

- 3 ceintures noires 2ème Dan ont été obtenues cette année. 



- Ludo : 3ème aux masters d’Angers. 

- Audrian : 12ème de la Ranking list. 

- Stéphane : 7ème de la Ranking liste et 9ème aux championnats du monde vétérans. 

- Christophe : 2ème de la Ranking list, 3ème aux championnats d’Europe vétérans et 9ème 

aux championnats du monde vétérans. 

 

Arbitrage et commission sportive : 

- le club a 1 commissaire sportif, 3 arbitres F2 (région) et 1 arbitre F1 (département). 

- Ludo est « arbitre de l’année » au niveau du département et passe arbitre régional. 

 

A noter enfin, une participation régulière des adultes aux entraînements de masse 

départementaux et aux différents stages techniques proposés. 

 

 

3. Rapport financier 2015-2016 : 

 

Ce rapport est présenté par le trésorier : Mariannick Chassier. 

  

Les documents présentés lors de l’assemblée générale sont annexés au présent compte rendu.  

 

Le bilan de la saison passée est, à ce jour, positif. 2.714,75 € de bénéfices, soit environ 900€ 

de mieux que l’année précédente. 

 

Le loto a été particulièrement réussi avec un résultat de 3.300 €. Il représente à ce jour 10% 

du budget du club et devient indispensable à son équilibre financier.  

 

La vente de photographies a permis de rapporter 442€, sensiblement autant que l’année 

précédente alors que l’on a fait intervenir un photographe cette année. La formule rest 

reconduite cette année. 

 

Licences :  

- la « centaine » de licenciés ne permet plus d’arriver à l’équilibre, il nous faut 120 

cotisations pour ne plus avoir besoin de recettes annexes. A noter : le nombre de 

cotisations est inférieur au nombre de licences, le secrétaire, le trésorier, l’enseignant 

et quelques adhérents ne participent pas aux cours (pour l’enseignant : pas en tant 

qu’élève). 

- nous sommes déficitaires sur la partie licence, la FFJ a augmenté et la cotisation au 

comité également. A prévoir : une augmentation pour la saison 2017-2018. 

 

Subventions :  

- les subventions sont en baisse, certains villages ne donnent pas ou plus. Le 

représentant de la mairie déplore que les autres mairies ne participent pas à la vie 

associative malgré les demandes répétées du maire d’Azay-le-Rideau. Seul Vallères 

semble répondre présent. A noter : nous ne demandons de subvention qu’à partir de 5 

adhérents. 

- La demande CNDS est abandonnée. 

- Contrairement à nos attentes, le conseil général a versé une subvention de 600€, nous 

faisons une demande pour la nouvelle saison. 

  

Sponsoring : une baisse significative du nombre de sponsors, passage de 960 à 430€. 



 

Quelques activités gratuites comme la fête de Noël ou les goûters des stages de vacances sont 

maintenues et nous semblent nécessaires à la vie du club. 

 

Comme les années précédentes, des lignes « déficitaires » correspondent en fait à un stock de 

produits à vendre : passeports, judogis… A noter : il reste un stock de Sweats à vendre. 

 

Rappel sur le fonctionnement sportif : 

- Les inscriptions aux tournois et compétitions (payant pour les adultes et quelques 

compétitions à partir de minimes) sont prises en charge par le club tant que nous 

sommes bénéficiaires. Remboursable par les participants sinon. 

- La ligne « provisions masters » concerne les sponsorings et partenariats destinés à 

financer les tournois internationaux. Ces sommes collectées par les participants 

n’entrent pas à proprement parler dans les revenus du club. 

 

Prévisions pour 2016-2017 : 100 adhésions au 15/10, on peut tabler sur 110 à 120 pour 

l’année. Les comptes prévisionnels présentés en annexe tablent sur des recettes correspondant 

aux plus mauvaises années (vision pessimiste) et permettent d’atteindre l’équilibre. 

 

 

4. Questions diverses en rapport avec la municipalité 

 

Xavier rappelle que nous avons d’excellentes relations avec la municipalité, il s’en félicite et 

souhaite que cela perdure. 

 

Quelques points d’ordre techniques sont abordés concernant le dojo : 

- Les douches des vestiaires masculins ne fonctionnent pas (3 sur 4 en panne). Outre les 

désagréments pour les adhérents, c’est préjudiciable à l’image du club qui reçoit 

régulièrement d’autres équipes. 

- Les protections murales se décollent. 

- L’occupation du fond de la salle est un problème (stockage de matériel par plusieurs 

clubs sportifs). 

- Il semblerait que des tatamis stockés dans le dojo aient été emmenés ? 

- Le parking à l’arrière du Dojo est en très mauvais état et il est désormais interdit de se 

garer à l’avant.  

 

Mr BRUZEAU propose une visite du service technique pour faire un tour complet des travaux 

à réaliser. Un accord de principe est pris pour un mercredi après-midi à partir de 15h00. 

Le budget 2016 est bouclé mais des travaux sont éventuellement envisageables sur l’année 

suivante. A noter qu’un partenariat entre la mairie et le club pourrait être envisagé : prise en 

charge des matériaux par la municipalité et travaux assurés par le club. 

  

La question du déménagement du club de boxe et de la récupération des créneaux horaires 

libérés est abordée. Il est en effet prévu que de nouveaux locaux soient mis à disposition de 

certaines associations (boxe, musculation, majorettes) aux anciens services techniques de la 

municipalité (site de la CIBEM). Les travaux nécessaires à la réhabilitation des bâtiments 

s’avérant plus importants que prévu cela n’aura certainement pas lieu avant plusieurs mois. 

 



Xavier conclue par la nécessité à ses yeux de recentrer l’utilisation du Dojo sur les arts 

martiaux et déplore l’absence de projets d’équipements ambitieux sur la commune, à l’image 

de ce qui a été réalisé sur L’Isle Bouchard notamment. 

 

Il cède la parole à Mr BRUZEAU. 

 

Mr BRUZEAU précise que la municipalité reste très attentive à la vie associative et en 

particulier aux associations historiques comme le JCR. Il souligne les bons rapports existants 

et reste attentif à l’évolution de nos effectifs et à nos résultats. L’évolution de la politique de 

subvention de la ville prenant en compte effectifs et résultats a également été abordée au cours 

de la réunion et est en faveur du club. 

 

 

7. Conclusion 
 

L’Assemblée Générale prend fin et se termine autour d’un pot de l’amitié. 

 

 

 

       Le Président 



 

Annexe 1 au compte rendu de l’assemblée générale du 28/10/2016 

Communication du président. 

 

Mon rapport moral porte cette année sur 2 points : l’évolution des effectifs et les 

enjeux/valeurs de notre club. 

L’évolution des effectifs, tout d’abord, est un sujet qui nous préoccupe chaque année. Nous 

savons qu’il faut au moins une centaine de licenciés pour espérer arriver à l’équilibre des 

comptes, c’est une chose, mais c’est le renouvellement des licences qui est à mon sens 

l’objectif principal. Sur ce point, la comparaison avec la saison  précédente nous donne les 

chiffres suivants : 

En 2015/2016 nous avions 110 licenciés, dont 58 (+2 changements de club) ont renouvelé 

leur adhésion au judo ; soit 54% de renouvellement pour la saison en cours. 

L’année d’avant, nous étions à 53% ; c’est un chiffre qui évolue donc peu au fil des saisons. 

Une analyse plus fine nous apprend ce que nous savons d’expérience : les « fuites » concerne 

les plus jeunes (éveils) qui viennent au judo parce-que c’est la seule activité de leur âge, et qui 

s’orientent ensuite vers autre chose. Il est donc primordial de leur donner envie de continuer, 

tout en sachant que le périmètre d’activités est très restreint, les concernant (pas d’interclubs, 

etc.). 

Plus tard, ce sont les plus grands, à partir de benjamins, que nous perdons peu à peu. Pour 

ceux-là, il y a des choses à faire, j’y reviendrais dans ma seconde partie. 

En résumé, nous sommes un club « dans la moyenne » des effectifs par rapport au comité, et 

même au national. Nous avons les moyens d’accueillir plus de monde, notamment dans des 

activités qui peinent à se développer, comme le Taïso. Je reste néanmoins convaincu que 

notre effort doit porter sur la fidélisation de nos judoka, qui en attireront d’autres par effet 

d’exemple. 

Ce qui m’amène à parler des enjeux de notre club. 

Cette semaine, j’ai posé une question toute simple aux enfants lors du stage de vacances : 

« pourquoi faites-vous du judo, qu’est-ce qui vous plaît dans ce sport ». Curieusement,  ils ont 

eu du mal à répondre, un peu surpris par ma question. Alors que, lorsque cela arrive, ils ont 

toujours beaucoup d’arguments pour expliquer pourquoi ils ont envie d’arrêter, pourquoi ça 

ne leur plaît plus. En les stimulant un peu, la discussion a démarré, et ils ont réussi à mettre 

des mots sur leur envie de faire du judo ; ils y ont réfléchi, et ils ont commencé à prendre 

conscience qu’ils n’étaient pas ici par hasard. 

C’est pour cela qu’il est important de rappeler les enjeux et les valeurs de notre discipline ; 

afin que chacun choisisse ceux qui lui convienne, et qui l’aideront à se motiver. C’est valable 

pour les petits et pour les grands. 

Notre enjeu principal est clair : donner à chacun la possibilité de devenir et de rester judoka ; 

encore faut-il savoir ce que cela veut dire. Ce ne sera pas la même chose pour un enfant que 

pour un adulte. Et pourtant les bases sont les même. 

Donc, un second enjeu de nos activités est d’ouvrir le champ de nos activités : il faut savoir 

sortir du dojo pour mieux comprendre la discipline judo. C’est à nous, enseignants et 

judoka aguerris, d’entrainer les autres sur d’autres tatamis. 

Pour les enfants, c’est possible en profitant des activités extérieures : les interclubs, les 

entrainements de masse, les événements exceptionnels (galas avec des champions), les stages 

de vacances etc. 

Pour les adultes, le choix est encore plus large : les compétitions évidemment, les stages 

techniques ou culturels, les entrainements de masse, les activités d’arbitrage ou de 

commission, etc. 



En résumé, le judo n’est pas seulement un sport, c’est tout un univers qu’il convient 

d’explorer, pour devenir et rester judoka. 

C’est pour cela qu’il est important d’inciter nos jeunes, mais aussi nos moins jeunes, à sortir 

du dojo pour aller vers les autres judoka. 

Pour finir, je rappellerais quelques exemples de la saison passée qui illustrent bien cet enjeu : 

 Les benjamins et les minimes ont pris l’habitude d’aller une fois par mois au CPS ; ils 

s’entrainent différemment et rencontrent de nouveaux partenaires, 

 A cette occasion, cela nous a même permis de vivre l’aventure des championnats de France 

UNSS, un peu par hasard, 

 2 minimes, Valentine et Jade, ont commencé à s’investir dans l’arbitrage, et y ont même 

obtenu des résultats prometteurs, 

Et enfin, une petite note d’optimisme : il y a plusieurs inscrits à l’interclubs de Descartes cette 

année (l’an dernier nous avions dû nous excuser faute de combattants…). Est-ce le signe que 

nos jeunes vont recommencer à sortir ? 

 

Je vous remercie de votre attention et, sauf s’il y a des questions, je passe la parole au 

rapporteur du bilan sportif. 

 

 



Annexe 2 au compte rendu de l’assemblée générale du 28/10/2016 

Bilan financier de la saison 2015-2016 

 

 



 



 
 



Annexe 3 au compte rendu de l’assemblée générale du 28/10/2016 

Bilan financier prévisionnel de la saison 2016-2017 

 

 



Annexe 4 au compte rendu de l’assemblée générale du 28/10/2016 

Résultats sportifs 2015-2016 

 

Date Compétition Lieu Nbre de participants

08/11/2015 Tournoi nationnal minimes Ballan Mire 1 minime Salomé 2 ème

12/12/2015 Masters vétérans Angers ? Ludo 3 ème

16/01/2016 Interclubs Ballan Mire 1 minime

7 poussins

24/01/2016 ? Minime par équipe régional ? 3 minimes

30/01/2016 Open bassin sud cadet (1/4 France)Tours 1 cadette Salomé 3 ème

31/01/2016 Coupe départementale minimes Tours 3 minimes Jade 3 ème

03/02/2016 Tournoi UNSS d'Indre et Loire Tours ? 4 minimes Jade

Margot

Anaelle

1 ère

1 ère

1ère

20/02/2016 1/2 finales cadettes France Chatellereau 1 cadette

28/02/2016 Criterium benjamin n° 1 Tours 3 benjamins Mélissandre

Léna

Nathan

30 points

15 points

25 points

05/03/2016 Tournoi des Petits Tigres Tours 7 poussins Aucuy-Parce 

L

De Oliveira A

Fassilleau R

Agathe

Lhermet E

Antonin

Argent

Or

Or

Or

Or

Or

Or

05/03/2016 Masters vétérans Bordeaux 3 adultes

12/03/2016 1/2 finales cadettes France Tours 1 cadette

19/03/2016 Open grand prix minimes ? ?

27/03/2016 Interclubs Sainte Maure 1 minime

24/04/2016 Criterium benjamin n° 2 Tours 2 benjamins Mélissandre

Nathan

8 ème

6 ème

04/06/2016 Commission sportive Tours 1 cadette

1 adulte

Salomé

Bertrand

Admise

Admis

25/06/2016 Championnat d'Europe vétéran ? 1 adulte Christophe 3 ème

02/10/2016 Coupe open bassin sud minime Tours 2 minimes Valentine 1 ère

16/10/2016 Criterium nationnal cadettes 1 Ceyrat 1 cadette

16/10/2016 ? Régional minimes Orléans 2 minimes

? Interclubs Sonzay 5 poussins

? Tournoi arbitrage départemental Tours 2 minimes Valentine

Jade

3ème

14 ème

? Ceinture noire 2ème DAN 3 adultes

? Arbitrage Ludo Arbitre 

de 

Podiums

 


